

Un Dios Bueno - Parte 3

Dios es Generoso

Intro

Construye lo que amas. (Que logramos y que paso) Juncos y Metro (Continuaremos) APP (LA CARTA)

Intro: Si las iglesias tuvieran un letrero al frente buscando explicar lo que está pasando dentro la mayoría de las iglesias en Puerto Rico tendrían un letrero que leería:

“Personas esforzándonos mucho para llegar a ser todo lo que Dios quiere que seamos”

- **Ese letrero resume “el evangelio de las buenas intenciones” que muchas personas han creido.**
- **Ese letrero resume una etapa de mi juventud. Y otras etapas en mi vida de adulto.**

Historia: Mi experiencia tratando de “Agradar a Dios”

- Desde muy joven deseaba complacer su corazón y al menos **inconscientemente**, muchas veces pensé que la forma de lograr esto era **esforzándome mucho y trabajando mucho en mi pecado.**
- **Quería mostrarle a Dios que realmente** estaba dispuesto a buscarlo con TODO mi corazón.
- Y pensé que **si oraba lo suficiente, y leía mi Biblia con fidelidad y participaba en la iglesia**, finalmente le mostraría a Dios lo sincero que era y llegaría a agradarle

Trans - NINGUNA DE ESTAS COSAS SON MALAS

- Es que temprano aprendí que la forma de expresar el amor que tenía hacia Dios era **haciendo algo.**
 - A. Perooooooooooooo, **en el fondo, y en privado, en muchas ocasiones sentí que yo era una gran decepción para Él**, en ocasiones me ponía una máscara de que **todo estaba bien**

- B. **Gracias a Dios em mi tiempo de Estudiante de Teología, Comprendí su gracia, conocí el evangelio basado en la Fe en Jesús y no en acciones de mi parte para ganar la aprobación de Dios.**
- C. **De esa experiencia nace el deseo de fundar, de comenzar Mar Azul pero lo interesante es que en ocasiones aunque había comprendido su gracia regresaba por momentos a al evangelio de las buenas intenciones.**
- D. **Momentos donde pensaba “No estás haciendo lo suficiente”, Tienes que hacer más por Dios. Eso me lleva a sobre comprometerme, me lleva a decir que si cuando debía decir que no a cosas relacionadas al trabajo y en ocasiones regrese a ponerme una mascara que dice. “TODO ESTA BIEN” cuando no estaba bien.**
- E. **Aplicación: ¡Quizás ese eres tu hoy y ese es el letrero que leíste en la entrada pero ese no es el letrero que Jesús escribió y deseaba que tuviéramos en la entrada de nuestras iglesias. El letrero que Jesús escribió y el que nosotros deseamos colgar frente a la entrada es: “Personas que vivimos confiados en lo que Dios dice que somos”**

Trans: ¿Por qué ese no es el letrero que leemos?

1. Las falsas narrativas que hemos adoptado como ciertas.

- A. **La narrativa cultural sobre "tener que ganarse el favor de Dios"**
- Aun aquel que no asiste a la iglesia tiene la idea de que **El amor, la aceptación y el perdón de Dios deben ganarse mediante una vida correcta.**
 - **Que lo que Dios más quiere es que no pequemos y que hagamos el bien.** Esta narrativa se basa, como todas las narrativas falsas, **en una verdad a medias.** Es cierto que Dios no quiere que pequemos, y Dios sí quiere que hagamos el bien. Pero la razón es porque **El sabe cuanto el pecado nos daña,** y cuanto los actos de bondad **nos sanan a nosotros** tanto como a los receptores de nuestra bondad.
 - **Esta narrativa tiene sus raíces en la forma normal** en la que nos relacionamos con otros en este mundo. **Desde pequeños aprendemos que**

el amor de nuestros padres depende de nuestro buen comportamiento; que las notas en la escuela se otorgan en base a nuestro desempeño. Cuando las personas en cada situación y cada día de nuestra vida nos tratan en base a como actuamos y nos desempeñamos, es difícil no pensar que Dios es así tambien, que su amor está condicionado a nuestro desempeño..

B. La mal utilizada narrativa bíblica de algunos cristianos.

- **No sólo nuestro mundo y nuestra cultura, sino también existen cristianos que usan la Biblia misma para apoyar la idea de que tenemos que ganarnos el favor de Dios. Escuchamos cosas como:** El pueblo de Israel es castigado y enviado al exilio por Dios por su desobediencia. El hijo ilegítimo de David muere, presumiblemente porque fue concebido en un acto de adulterio. Sin embargo, **existe una narrativa más amplia que debería guiar nuestra comprensión de estas historias menores.**
- **Los israelitas fueron elegidos por Dios sin ninguna razón aparente** y fueron liberados de la esclavitud y llevados a una tierra de leche y miel a pesar de no haber hecho nada para merecerlo.
- El acto de adulterio y asesinato de David debería haber resultado en su propia muerte, **pero en cambio se convierte en un hombre "conforme al corazón de Dios".** David tiene otro hijo, Salomón, con la misma mujer con la que cometió adulterio, y Salomón se vuelve sabio, poderoso y rico. **Decir que el pecado tiene consecuencias es diferente a decir que debido a nuestro pecado Dios nos rechaza por completo.**
- Aunque podemos encontrar algunas "narrativas que apoyan la idea de tener que ganarse el favor de Dios" en pasajes selectos de la Biblia, la narrativa más amplia de la historia bíblica es de un Dios de enorme de gracia y generosidad. **Por ejemplo cuando Adán y Eva desobedecen a Dios Él se acerca a ellos y los viste.** Dios elige a una banda de nómadas malagradecidos que con frecuencia se van en pos de otros dioses, y sin embargo Dios nunca los abandona. El salmista proclama la verdad más profunda sobre Dios: **¡Dén
gracias al Dios de los cielos! ¡Su gran amor perdura para siempre! Salmo
136:26 NVI** La palabra hebrea que traducimos "amor" (hesed) aparece 147 veces en los Salmos, cada vez para describir la naturaleza de Dios.

Trans - Nuestras mentes están tan acostumbradas a la narrativa de tener que ganarse el favor de Dios que la vemos incluso cuando no está allí. ¿Y qué tiene que enseñarnos Jesús sobre todo esto?

2. La narrativa de Jesús: Un Dios que es abundantemente generoso con su amor.

- Voy a pedirte que hagas algo muy difícil. Me gustaría que dejaras a un lado todo lo que crees saber sobre Dios. Sé que eso suena imposible, y supongo que lo es. Pero intenta imaginar que no sabes nada sobre Dios. **Estás a punto de escuchar a Jesús contar una historia sobre Dios y cómo se relaciona con nosotros.** Simplemente escucha a Jesús hablarte sobre el Dios que él conoce sin ninguna noción preconcebida.
-
-

Mateo 20:1-15 NVI

1 Asimismo, el reino de los cielos se parece a un propietario que salió de madrugada a contratar obreros para su viñedo. 2 Acordó darles la paga de un día de trabajo y los envió a su viñedo. 3 Cerca de las nueve de la mañana, salió y vio a otros que estaban desocupados en la plaza. 4 Les dijo: “Vayan también ustedes a trabajar en mi viñedo y les pagaré lo que sea justo”. 5 Así que fueron. Salió de nuevo a eso del mediodía, y luego a la media tarde e hizo lo mismo. 6 Alrededor de las cinco de la tarde, salió y encontró a otros más que estaban sin trabajo. Les preguntó: “¿Por qué han estado aquí desocupados todo el día?”. 7 “Porque nadie nos ha contratado”, contestaron. Él les dijo: “Vayan también ustedes a trabajar en mi viñedo”.

8 »Al atardecer, el dueño del viñedo ordenó a su capataz: “Llama a los obreros y págales su salario, comenzando por los últimos contratados hasta llegar a los primeros”. 9 Se presentaron los obreros que habían sido contratados cerca de las cinco de la tarde y cada uno recibió la paga de un día. 10 Por eso, cuando llegaron los que fueron contratados primero, esperaban recibir más. Pero cada uno de ellos recibió también la paga de un día.

11 Al recibirla, comenzaron a murmurar contra el propietario. 12 “Estos que fueron los últimos en ser contratados trabajaron una sola hora —dijeron—, y usted los ha tratado como a nosotros que hemos soportado el peso del trabajo y el calor del día”. 13 Pero él contestó a uno de ellos: “Amigo, no estoy cometiendo ninguna injusticia contigo. ¿Acaso no aceptaste trabajar por esa paga? 14 Tómala y vete. Quiero darle al último obrero contratado lo mismo que te di a ti. 15 ¿Es que no tengo derecho a hacer lo que quiera con mi dinero? ¿O te da envidia que yo sea generoso?”.

- Esta es una historia con la que los oyentes de Jesús habrían estado familiarizados. **Había mucho desempleo en los días de Jesús, tal vez hasta dieciocho mil hombres sin trabajo en Jerusalén y sus alrededores.** Cada día, los hombres iban a los campos en busca de trabajo. Si no conseguían trabajo, iban al mercado y charlaban entre ellos, con la esperanza de tener una oportunidad de trabajar.

- En la parábola, el dueño de una viña contrata a un grupo de hombres temprano en la mañana, alrededor de las 6 a.m. Estos trabajadores madrugadores aceptaron trabajar por el salario normal de un día de trabajo. El dueño, al ver que había mucho trabajo que hacer y no había tiempo para hacerlo, contrató a otro grupo, que empezó a trabajar alrededor de las nueve de la mañana. Hizo lo mismo al mediodía, a las tres de la tarde y, finalmente, a las cinco de la tarde.
- Al final de la jornada, el dueño le pagó a todos los trabajadores. Algunos habían trabajado doce o trece horas, otros sólo cinco o seis, y el último grupo sólo había trabajado una o dos horas. **Aquí viene la parte impactante:** a todos les pago la misma cantidad de dinero: ¡un día de trabajo! Esto es asombroso y parece muy injusto, por lo que los que trabajaron todo el día comenzaron a quejarse. **El dueño respondió:**
- **Amigo, no estoy cometiendo ninguna injusticia contigo. ¿Acaso no aceptaste trabajar por esa paga? .** El dueño concluyó con otra pregunta: **¿O te da envidia que yo sea generoso?".**
- El teólogo **Joachim Jeremias** señala que unos rabinos judíos de aquella época contaban una parábola similar. En su parábola, el final es bastante diferente. El dueño de la viña explicaba que el último grupo recibió la misma cantidad **porque se la habían ganado: trabajaron más duro e hicieron más en su corto tiempo que el primer grupo en todo el día.** La historia de Jesús es exactamente lo opuesto. No tiene nada que ver con el mérito de los trabajadores, la justicia o la equidad. Jeremías concluye:
- En la parábola de Jesús, los trabajadores que fueron contratados último no hicieron nada que justificara la paga de un día completo de salario; el que reciban ese pago se debe enteramente **a la bondad de su empleador.** Así que en este detalle aparentemente trivial se encuentra la diferencia entre dos mundos: el mundo del mérito y el mundo de la gracia; la ley en contraste con el evangelio.
- **Si esta fuera la única historia que conocieras sobre Dios, ¿qué concluirías?** Yo creería que Dios no se comporta en nada como lo que veo en el mundo. En nuestro mundo, la parábola contada por los rabinos judíos tiene más sentido.
- ¡Los trabajadores fallecidos no merecían ni un día de salario! El Dios que Jesús revela va en contra de la manera en que estamos programados para pensar.
- Brennan Manning lo expresó sucintamente: **"Jesús revela un Dios que no exige, sino que da; que no opprime, sino que levanta; que no hiere, sino que sana; que no condena, sino que perdona".** -Brennan Manning

Trans - Nuestra reflexión sobre la vida con Dios nos confronta inevitablemente con esta pregunta crucial:

3. ¿Qué Dios desea de nosotros?

- Cuando le preguntaron a Jesús cuál era el mandamiento más grande, respondió claramente: **“Ama al Señor tu Dios con todo tu corazón, con toda tu alma y con toda tu mente” Mateo 22:37 NVI**
- Si le preguntaras a Jesús: “¿Qué quiere Dios de mí?”, creo que respondería: **“Dios quiere que lo conozcas y lo ames”**.
- Dios es un Dios amoroso y misericordioso, cuyo deseo es amar y ser amado. Esto de ninguna manera niega el hecho de que Dios se opone firmemente al pecado. **Dios odia el pecado porque daña a sus hijos pero Dios está loco por sus hijos**.
- La **Confesión de Fe de Westminster** fue creada durante la Guerra Civil Inglesa por un grupo de teólogos, pastores y eruditos convocados por el Parlamento inglés entre 1643 y 1649. Su objetivo principal era reformar la iglesia en Inglaterra.
- La confesión comienza con una pregunta y una respuesta: **¿Cuál es el fin principal y más alto del hombre?** (Del ser humano)
- Respuesta: **Glorificar a Dios y disfrutarlo plenamente para siempre.**
- Me encanta el concepto de **disfrutar plenamente a Dios para siempre**. ¿Crees que Dios quiere que lo disfrutes? Aunque muchas personas no lo creen, creo que es lo que Dios más desea.
- Juliana de Norwich escribió una vez: **“El mayor honor que le podemos dar a Dios es vivir alegremente debido al conocimiento de su amor”**. - Juliana de Norwich Esa declaración me sorprendió cuando la leí por primera vez.
- El mayor honor que podemos darle a Dios no es morir con las botas puestas cumpliendo su misión, es que lo amemos.

Trans - Estoy convencido que **“Lo que más Dios quiere es verte sonreír porque sabes cuánto te ama”**

- La narrativa Culturales y Del Evangelio del Miedo **no me lleva a amar a Dios, solo a temerle**. Y su narrativa usa el miedo y la culpa para hacerme cambiar, y no produce un cambio genuino.

- La narrativa de que Dios nos ama y anhela que lo amemos a cambio proporciona un incentivo genuino y duradero para cambiar.
- Dos de los versículos más importantes de la Biblia, en mi opinión, son

1 Juan 4:10-11 NVI

10 En esto consiste el amor: no en que nosotros hayamos amado a Dios, sino en que él nos amó y envió a su Hijo para que fuera ofrecido como sacrificio por el perdón de nuestros pecados. 11 Queridos hermanos, ya que Dios nos ha amado así, también nosotros debemos amarnos los unos a los otros.

LLamado: Estos versos muestran que Nuestro amor por Dios no determina la actitud de Dios hacia nosotros.

- Dios nos ama primero, y lo vemos claramente en Jesús que ofrece su vida para reconciliarnos con Dios. Y ese amor nos impulsa a amar a Dios y a los demás a cambio.
- **Dios nos amó primero y nunca dejará de amarnos.** Lo principal que Dios quiere de nosotros no es una mejor conducta moral (que llegará), sino que amemos a Dios porque Él nos ama primero.
- Dedícate a conocer al Dios que Jesús reveló y serás cautivado por su amor.
- Este año será bueno y hermosos porque “**Vivirás confiado en lo que Dios dice que eres**”